

## UPA y FADEMUR representan a la agricultura familiar española en un encuentro mundial en Brasil

El secretario general de UPA, Lorenzo Ramos, y la presidenta de FADEMUR, Teresa López, participaron el pasado mes de noviembre en un encuentro mundial de la agricultura familiar, celebrado en Brasilia, organizado por el Foro Rural Mundial con el apoyo del Gobierno brasileño.

Lorenzo Ramos recordó la importancia del Año Internacional de la Agricultura Familiar y destacó “nuestro modelo como el más sostenible y el que garantizará una producción de alimentos suficiente y segura, uniendo respeto al medio ambiente, cuidado de los pueblos y producción de alimentos de calidad”. Según el líder de UPA, tanto el Gobierno de España como la Unión Europea están desarrollando políticas que perjudican a la agricultura familiar, liberalizando mercados y “dejando a los productores en manos de las multinacionales de la distribución y sus políticas abusivas con los precios de los alimentos”.

Por su parte, Teresa López explicó que en Europa “se echan en falta medidas de apoyo y reconocimiento de la agricultura y la ganadería familiar, así como de la igualdad de las mujeres rurales”. Los problemas de los países desarrollados y en vías de desarrollo son “muy similares y las reivindicaciones comunes en la mayoría de los casos”. La presidenta de FADEMUR señaló también que “el reconocimiento de la titularidad compartida de las explotaciones es un reto global que requiere del apoyo de los Gobiernos y no solo de leyes guardadas en un cajón”.

## UPA exige la aprobación de una norma que obligue a reflejar el país de origen de la miel en las etiquetas

Gobierno y comunidades autónomas analizarán en los próximos meses, de forma aleatoria y desde el punto de venta, las mieles que los consumidores españoles pueden adquirir en nuestro país. El sector en su conjunto ha alcanzado este acuerdo tras una reunión celebrada con el Ministerio de Agricultura. El objetivo es demostrar la calidad de la miel española y reflejar claramente esa calidad diferenciada en el etiquetado. Ministerio de Agricultura y comunidades autónomas llevarán a cabo estos análisis hasta abril. Los apicultores confían en que esta medida tenga como resultado “un etiquetado claro para que no haya dudas de la calidad y el origen de la miel”.

En todo caso, UPA exige la aprobación de una norma que obligue a reflejar el país de origen de la miel en las etiquetas. El objetivo es evitar la “competencia desleal” de la miel china y “posibles engaños” a los consumidores. Por ello, UPA ha pedido al Ministerio de Agricultura una transposición de la Directiva europea de la Miel que proteja a los apicultores españoles. Actualmente, se usan los términos ‘mezcla de mieles de la UE’, ‘mezcla de mieles no procedentes de la UE’ y ‘mezcla de mieles procedentes de la UE y no procedentes de la UE’. “El etiquetado actual sigue siendo confuso y ni protege la producción nacional ni pone en valor el trabajo de los apicultores”.

## UPA desarrolla el proyecto “Piensa en ecológico”

UPA organizó el pasado mes de noviembre en Madrid una jornada para difundir del proyecto “Piensa en ecológico”, desarrollado por UPA con cursos de formación, charlas informativas y asesoramiento integral a los agricultores y ganaderos que acuden a UPA en busca de ayuda para sumarse a las ventajas de este tipo de producción.

En los debates de la jornada, UPA pidió que en los próximos años se desarrollen planes de apoyo y fomento de la agricultura y la ganadería ecológicas, mientras que la Unión Europea “debería impulsar proyectos de investigación, innovación y desarrollo en el ámbito de la producción ecológica”.

El proyecto “Piensa en ecológico” de fomento de la producción ecológica en la agricultura familiar a través de la información, el asesoramiento y la formación, cuenta con la financiación del Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente y de la Unión Europea, a través del Fondo Social Europeo.

UPA ha publicado el espacio web [www.upa.es/eco](http://www.upa.es/eco) con más información y un buzón de consultas a través del que canalizar las consultas de los agricultores y ganaderos.



## Jornada de UPA con el Foro Interalimentario

Una representación de los máximos responsables de UPA participó el pasado mes de octubre en una jornada organizada por el Foro Interalimentario en el centro de investigación i+dea, dependiente del Grupo Siro, uno de los principales proveedores de Mercadona. En esta jornada, los responsables de UPA explicaron, a los representantes de la industria alimentaria y la distribución, cuáles son las principales reivindicaciones de los productores agrarios para conseguir equilibrar los mercados y garantizar precios justos para los productos agrícolas y ganaderos.

